

# LA LUMIÈRE DU CHABAT DE RABÉNOU

## CHÉMINI

A la mémoire de notre maître Rabbi Israël Dov Odesser ז"ל

**Grâce à sa demande à Hachem, la personne a la possibilité de transformer sa chute en élévation.**

Lorsqu'une personne se rend compte qu'elle est encore éloignée de L'Éternel, béni soit-Il, alors elle commence à ressentir des regrets, à languir, à demander et à chercher 'où est l'endroit de Son Honneur ?'. Bien qu'elle se trouve dans une situation difficile, malgré tout, grâce à sa recherche, elle va convertir sa chute en élévation.

Car elle attire de l'existence venant des mondes supérieurs vers ce monde. Maintenant, grâce à sa demande, elle réussit à s'élever. C'est comme dans (Béréchit 22,7) « où est l'agneau ? ». Les mauvaises dispositions correspondent aux tourments et aux incitations dans le cœur. Comme dit dans (Ps. 38,11) « mon cœur bat violemment ». Ainsi, il est nécessaire d'apporter le 'sacrifice Olah / d'élévation' pour permettre de réparer. C'est la possibilité de transformer la chute en élévation.

Ce sont tous les lieux qui correspondent aux endroits répugnants. Ce sont toutes les choses méprisables qui souillent et qui détériorent. Comme on peut le voir lorsque quelque chose pourrit, ce sont tous les grésillements des vers. C'est pourquoi la Torah nous interdit de consommer de tels aliments. Ils sont extrêmement éloignés de ce que représente l'Honneur d'Hachem, béni soit-Il. Parce que toutes nos nourritures et toutes nos actions doivent être pour Son Honneur, béni soit-Il.

### L'histoire de la semaine



#### *Le voyage de Rabénoù en Erets Israël*

Lorsqu'ils apprirent que plus de 15000 soldats turcs étaient stationnés à Akko, ils s'inquiétèrent. Une rumeur courait que toutes les portes de la ville étaient fermées et ils furent pris d'une grande appréhension.

Au milieu de la prière de Chabat matin, l'agent entra dans la synagogue annonçant que la guerre allait éclater d'ici deux ou trois jours. Rester en ville signifiait se mettre en grand danger car beaucoup de gens pouvaient périr dans les combats.



**Tant qu'une personne tombe à des niveaux très bas, que nous en soyons préservés, tant qu'elle cherche continuellement "où se trouve l'endroit de Son Honneur ?", il y a de l'espoir pour elle.**

Malgré tout, si des insectes se trouvent à l'intérieur du fruit, celui-ci sera autorisé tant qu'ils ne sortent pas à l'extérieur du fruit ('Houlin 67:). Nos Sages ZL ont appris cela du verset (Vayikra 11,41) : « Tout reptile qui se traîne sur le sol est une chose abominable, on ne doit pas en manger ». L'interdit devient effectif seulement lorsque l'insecte se trouve sur le sol, devient visible et se trouve à l'extérieur.

La Torah nous donne des allusions : tant que le dommage, la perturbation reste à l'intérieur du fruit, il y a toujours possibilité de réparation. Parce que même dans des situations ou des endroits extrêmement dégradés, là se trouve Sa Présence, béni soit-Il. Sans Elle, le monde ne pourrait pas se maintenir. Mais dans de tels lieux, l'existence est reçue à partir de cette notion de "où ?", un verset fermé. Ce qui correspond à "où est l'agneau ?" C'est pourquoi "Tolah" (insecte) s'écrit avec les mêmes lettres formant le mot "Olat" (sacrifice).

Ainsi, la Torah nous enseigne à travers cette loi des Tolaiim (vers) que tant qu'une personne tombe à des niveaux très bas, que nous en soyons préservés, tant qu'elle cherche continuellement "où se trouve l'endroit de Son Honneur ?", il y a de l'espoir pour elle. C'est pourquoi même les Tolaiim qui se trouvent à l'intérieur du fruit, correspondant aux endroits nauséabonds, restent autorisés à la consommation tant qu'ils ne sont pas visibles à l'extérieur.

Lorsqu'ils sortent, se séparant de l'endroit où ils se trouvaient, et se trouvent à l'extérieur du fruit, ils deviennent interdits, selon "les reptiles se traînant sur le sol". Car en vérité, "toute la terre est remplie de Sa Gloire" (Yéchayahou 6,3). Et c'est précisément par le dévoilement de Son Honneur, béni soit-Il, que "la terre était resplendissante de Sa Gloire" (Yehezkel 43,2). La terre représente la Royauté, qui est liée à l'Honneur. C'est là que se dévoilent les Dix Paroles avec lesquelles le monde a été créé, ayant toutes pour racine l'Honneur.

Ces Dix Paroles correspondent aux dix saintetés liées au pays d'Israël, à la terre d'Israël. Ainsi, partout où existent quelques formes de sainteté, on retrouve ce principe des dix saintetés. Ces lieux de sainteté sont revêtus de Son Honneur, béni soit-Il, selon le principe "la terre est remplie de Sa Gloire".

## L'histoire de la semaine



L'agent rapporta aussi qu'il lui avait été impossible de trouver un autre bateau neutre. Il y avait quelques bateaux de marchandises se dirigeant vers Istanbul mais les emprunter signifiait s'exposer au danger d'être pris comme butin de guerre.

L'agent conseilla à Rabénu:

«Il est préférable de prendre des risques en mer plutôt que de rester en ville. Pourquoi risquer votre vie, donnez-moi la possibilité de vous trouver des places sur un bateau immédiatement !

Quand il y a danger de mort, le Chabat peut être ignoré»

Rabbi Nah'man fut d'accord et l'agent paya un dinar d'or comme arrhes pour leur embarquement sur un vaisseau turc. Pendant ce temps, de nombreuses troupes anglaises arrivèrent à Akko.

A suivre



## LES OBSTACLES



Lorsqu'un homme poursuit un grand objectif, il rencontre des obstacles qui renforcent son désir. Ces défis, proportionnels à l'enjeu, confirment l'importance de son but.

S'approcher des Tsadikim authentiques est particulièrement difficile mais essentiel. Malgré les barrières, persévérer avec détermination permet d'atteindre le succès. Le désir sincère de bien faire rend toutes les barrières franchissables.



Que Ta compassion et Ta générosité se manifestent envers nous, aie pitié de nous. Protège notre vie, notre esprit et notre âme, et ordonne à Tes anges sacrés d'enlever les vêtements souillés et de nous revêtir de vêtements de splendeur.

Que tous les obstacles, les barrières, les séparations, les écrans et les rideaux de fer qui nous empêchent d'atteindre la sainteté disparaissent de nos chemins. Tu sais que nous sommes incapables, à l'heure actuelle, d'accomplir pleinement la sainteté.

Ces barrières et séparations seront toutes éliminées définitivement, nous permettant de revenir véritablement vers Toi et de nous éloigner du mal dès maintenant, pour faire ce qui est bien à Tes yeux, en tout temps.

**«Aie pitié de nous. Protège notre vie, notre esprit et notre âme.»**

**«Éloigne nous du mal dès maintenant, pour faire ce qui est bien à Tes yeux, en tout temps!»**

## La Quête du Livre de Prières "Une Histoire de Dévotion et de Foi"

Lorsque j'ai pris conscience pour la première fois alors que j'étais encore un petit enfant, bien que je ne puisse même pas dire les Psaumes, mon cœur brûlait pour D.ieu, et je désirais ardemment, j'aimais profondément l'étude de la Torah, les Mitsvot et la foi.

Mon cœur aspirait à servir D.ieu, à étudier la Torah et à me consacrer au service Divin, je priais avec une dévotion intense, un enthousiasme et des gestes animés. J'avais l'habitude de prier dans une synagogue voisine de notre maison. Il y avait là un 'Hassid, un homme très âgé qui recevait beaucoup de respect et d'importance, un homme droit qui aimait les craignant D.ieu.

Il voyait comment ma prière était différente de celle de tous les autres enfants, il voyait que je priais avec intention, dévotion, avec vérité et simplicité, ainsi j'ai trouvé grâce à ses yeux.

Il était parmi les 'Hassidim qui ne prient pas avec force ou bruit, seulement chuchotant. Mais malgré cela, j'avais de l'audace et ne les prenais pas en compte. Alors cet homme âgé venait me voir tous les jours et me donnait une pièce de grande valeur. Il était bien connu dans la ville pour être avare, donnant toujours la plus petite pièce possible pour la charité.

Mais pour moi, il donnait. Quand je rentrais chez moi, mes parents étant pauvres, je leur donnais la pièce. Ils étaient étonnés. Mais après cela, j'ai arrêté de leur donner et j'ai commencé à économiser les pièces pour acheter un livre de prières.

Je voulais un livre de prières incluant le Tikoun 'Hatsot et les Psaumes, plus les Séli'hot et Ma'amadot, toutes les demandes et prières - en bref, un trésor, avec toutes les prières existantes dans le monde, chaque supplication ou requête.

Ainsi, j'avais un grand désir pour un tel livre de prières, et je recevais une pièce de grande valeur chaque jour, alors j'ai économisé toutes les pièces pour le livre de prières.

**«Je voulais un livre de prières incluant le Tikoun 'Hatsot et les Psaumes, plus les Séli'hot et Ma'amadot, toutes les demandes et prières»!**



## Seuls les endroits où l'on peut trouver de la sainteté méritent d'être appelés un Makom (Un endroit).

Dans des endroits répugnants, L'Honneur de D.ieu ne peut être trouvé. Car "Je ne donne pas Mon Honneur à un autre" (Yéchayahou 42,8). Leur existence découle uniquement de "la Parole cachée" (Chabat 104). Lorsqu'une personne tombe dans de tels endroits détestables, que nous en soyons préservés, si elle parvient à avoir pitié d'elle-même, à reconnaître à quel point elle est actuellement éloignée d'Hachem, béni soit-Il, c'est parce qu'elle n'a pas encore trouvé sa place.

En réalité, cette "place" ne peut même pas être considérée comme telle ! Comme il est écrit "car toutes les tables sont remplies de crachat et d'ordure ; il ne reste plus de place" (Yéchayahou 28,8), et "jusqu'à ce qu'il n'y ait plus d'espace" (ibid. 5,8).

Essentiellement, un lieu, un endroit, une place, etc., n'existe que lorsque la sainteté y est présente. Cette idée de "Makom" (place) se réfère à l'une de Ses Appellations, béni soit-Il, comme lorsque l'on dit "que HaMakom te prenne en pitié, etc." (Chabat 12).

C'est pourquoi seuls les endroits où l'on peut trouver de la sainteté méritent d'être appelés un Makom. Ce qui ne peut en aucun cas être le cas pour des endroits répugnants. Si l'on peut s'exprimer ainsi, il est regrettable que de tels endroits aient été créés.

Car lorsqu'une personne tombe dans de tels lieux, que nous en soyons préservés, elle se rend compte et prend conscience qu'elle n'a pas du tout sa place là. Car il est absolument vide de tout honneur. Alors, il faut se réveiller, demander et rechercher 'où est l'emplacement / le Makom de Son Honneur, béni soit-Il ?' Car tant qu'une personne se trouve dans de tels endroits, que nous en soyons préservés, c'est-à-dire des endroits extérieurs, etc., alors elle est comme trimbalée par monts et par vaux !

### ☞ HALAKHA ☞

**Question :** Quelle est la Mitsva positive (commandement) de la Torah concernant le 'Hamets avant le temps de son interdiction de manger ?

**Réponse :** Il est un commandement positif de la Torah d'éliminer le 'Hamets avant le temps de son interdiction de manger, comme il est dit : "Le premier jour, vous ferez disparaître le 'Hamets de vos maisons" (Exode 12:15). Selon la tradition orale, ce "premier jour" est le quatorzième jour de Nissan. La preuve en est tirée du verset qui dit : "Tu n'offriras pas le sang de mon sacrifice sur un levain" (Exode 34:25), ce qui signifie que le Korbane Pessa'h est offert alors que le levain est encore interdit ; et l'abattage du Korbane Pessa'h se fait le quatorzième jour de Nissan après minuit.

**Question :** Qu'est-ce que cette mise à l'écart mentionnée dans la Torah

**Réponse :** Il s'agit d'annuler le 'Hamets de son esprit et de le considérer comme de la poussière, en pensant qu'il n'y a pas de levain du tout en sa possession, et que tout levain qui est en sa possession est comme de la poussière ou une chose inutile.

CHABAT CHALOM



POUR DEDIE UN FEUILLET  
INFORMATION :

+972587185493 ou 0177476421  
breslevgeneration@gmail.com

Veillez préserver la sainteté de  
ce feuillet

Le support numérique de cet  
hebdomadaire est gratuit pour  
tous. Pour le recevoir, veuillez-  
vous inscrire aux coordonnées  
suivantes : Courriel :  
breslevgeneration@gmail.com -  
Tel et WhatsApp : 01.77.47.64.21.

Puisse l'étude des enseignements  
de Rabénu Rabbi Na'hman de  
Breslev nous amener très  
prochainement à la délivrance,  
Amen.